
 

 

 

Acta de la Reunión de la Junta Directiva de la Real Federación Española de Hockey  
 

5 de mayo de 2023 
 

Siendo las 11:30 horas del día 05-05-2023, se reúnen, en las instalaciones del Consejo Superior 
de Deportes, los miembros de la Junta Directiva de la RFEH que se citan a continuación, siendo 
invitados D. Llorenç Arnau y D. José Antonio Gil, y con el siguiente Orden del Día: 

 
                 

                   ASISTENTES 
 

 D. Santiago Deó 
 Dª Mercedes Coghen 
 D. Oriol Cortada 
 D. Pablo Sánchez 
 D. Jesús Gracia 
 D. Manuel Martín- Borregón 
 Dª Laura Márquez 
 D. Alvaro Zavala 
 D. Rafael Castillo 
 D. Roberto Baratta 
 D. Jaime Coghen 
 Dª Mónica García 
 D. Ernesto Martos 
 D. Joaquim Martinez  
 Dª Lluisa Setó (online) 
 D. David Serrahima (online) 
 D. Daniel Martín (online) 

 
                    EXCUSAN 
  

 Dª Sonsoles Monfort 
 D. Rafael Espino 
 Dña. Ana Escalante 
 Dª Rosario Teva 

 
 

 
 
 

                         
                          ORDEN DEL DIA 
 

 1º Aprobación acta reunión anterior 
 

 2ª Área Desarrollo 
o Presentación del equipo y proyectos de 

Desarrollo incluyendo: 
o Presentación del modelo del Marco Formativo 
o Status nuevo software de Licencias y 

Competición 
 

 3º Área Deportiva 
o Propuesta de Hockey Sala  
o Propuesta tiempos de partidos en Ligas 

Nacionales 
o Normativa Mamis&Papis 
o Calendario de Competiciones Nacionales 

2023/24 
o Propuesta Cambio Sistema de Competición en 

Fases Finales Campeonatos de España 
o Análisis Situación excepcional en caso de 

suspensión de competición por sequía 
o Propuestas del CNA Presentación 
o Organigrama Deportivo masculino 

 
 4º Área Económica 

o Aprobación presupuesto 2023 
 

 5º Área Marca 
o Mascota 

 
 6º Tours del Centenario 

  
 7º Ruegos y preguntas 

 
 
 

 

 
 
 
 
 



 

 

 
1º Aprobación acta reunión anterior. 
 
Se aprueba el acta de la reunión anterior por unanimidad. 
 
El presidente toma la palabra y felicita a D. Manuel Martín- Borregón por su reelección como 
árbitro del Tribunal Español de Arbitraje Deportivo y comenta la reunión que tuvo lugar en 
Laussanne con el Sr.Tayyab Ikram y el apoyo que la RFEH dará al candidato español, D. Marcos 
Hofmann, aunque las candidaturas no serán oficiales hasta el mes de junio. Comenta que hay 
varios temas encima de la mesa que se irán solucionando en los próximos meses. 
 
 
2º Área Desarrollo 
 
El Sr. Arnau da la palabra al director del Área, Sr. Arseni Sañé quien, junto a la Sra. Ana Molins, 
presentan esta área de nueva creación surgida del plan estratégico y cuyo objetivo fundamental 
es desarrollar el Hockey. 
 
Presenta también los proyectos de promoción escolar que están en marcha. Para ello, se sirven 
de un documento que adjuntamos al acta. 
 
El Sr. Oriol Cortada toma la palabra para explicar la propuesta de marco formativo de la RFEH. 
La Sra. Mónica García plantea sus dudas sobre si las titulaciones federativas son válidas y si 
estaremos alineados con el reglamento de la ley de profesiones del deporte cuando este sea 
aprobado en el Congreso de los Diputados. 
 
Se inicia un breve debate sobre la incompatibilidad, o no, de la formación con la titulación 
resaltando la diferencia entre la formación federativa y la carrera profesional. Se trata de que 
los cursos que ofrezca la RFEH tengan rango de FIH.  
El Sr. Pablo Sánchez considera que todo ha de ir alineado y que, mientras no haya una nueva 
normativa, se seguirá aplicando la actual. El Sr. Oriol Cortada incide en que, de aquí a 
septiembre se mantendrá el reglamento cumpliendo con el nivel 2, que se va a presentar esta 
tarde a la Comisión Delegada, posteriormente se llevará a la siguiente reunión para ser 
aprobado, y en caso afirmativo irá a la próxima Asamblea. 
 
El Sr. Arseni Sañé explica cómo están los proyectos de campos e instalaciones y el mapa de las 
mismas. La Sra. Laura Márquez opina que el proyecto de expansión del Hockey Plus debería 
entrar en el área de Desarrollo y el Sr. Arseni Sañé está de acuerdo. El Sr. Coghen pone sobre la 
mesa la posibilidad de crear campos que no sean de agua y el Sr. Sañe dice que hay un tema de 
moquetas que no necesitan agua, y la posibilidad de utilizar campos mixtos hockey-futbol y que 
se está elaborando el Manual del Hockey Español, que pretende ser una guía con toda esta 
información.  
 
3º Área Deportiva 
 
El Sr. José Antonio Gil toma la palabra explicando que los proyectos que se presentaron en las 
anteriores reuniones de Junta Directiva y Comisión Delegada, se van a pasar a votación.  
 
En cuanto al calendario de competiciones nacionales, explica que ha tenido una pequeña 
modificación en el campeonato de España de selecciones autonómicas sub16, que se cambia a 
la primera semana de marzo.  
 
Comenta también la situación excepcional de sequía y que habrá que tener en cuenta la 
normativa a aplicar en estos casos, aunque todo parece indicar que los problemas más graves 
serán a partir de septiembre, especialmente en zonas como Cataluña. 



 

 

Después se centra en la propuesta de Cambio Sistema de Competición en Fases Finales 
Campeonatos de España, cuyo origen consiste en buscar un sistema que nos permita quitar las 
jornadas dobles en los campeonatos de España. La normativa que se presenta es mantener los 
4 días de competición, pero sin jornadas dobles. Todos los partidos son finales. (Se adjunta 
documento).  

El Sr. Pablo Sánchez toma la palabra para explicar la decisión, tomada desde el Área Deportiva, 
de prescindir de los servicios del Sr. Xero Gasol, agradeciéndole su dedicación y deseándole 
mucha suerte en su nueva etapa.  En breve se informará del nuevo organigrama. 

El Sr. José Antonio Gil explica la propuesta que el CNA va a llevar a la Comisión Delegada, basada 
en que cada equipo tenga que presentar un árbitro e incidir en una normativa, que está en vigor 
y que es la obligatoriedad de que un jugador juvenil haya hecho un curso de arbitraje básico en 
su Comunidad. 

El Sr. Pablo Sánchez vuelve a tomar la palabra para poner encima de la mesa dos temas: el tema 
de la Copa de España Juvenil, la plaza que da el campeonato de España, y tener opiniones 
generales sobre ello y la otra, recoger impresiones sobre el Campeonato de España Infantil de 
Hierba y ver si es un formato adecuado en cuanto a la formación deportiva de los jugadores a 
esa edad y si lo importante es que lo entiendan como una competición o como un tema más 
formativo. 

El Sr. Llorenç Arnau comenta la propuesta de horarios para la Final de la próxima F4, en la que 
se ha tenido en cuenta la saturación que tiene la TV, viernes y sábado, que nos ofrece la tarde 
del domingo. Estos horarios tienen a favor la exposición televisiva, menos calor, en contra la 
afición no está acostumbrada a estos horarios y tiene un mayor coste porque obliga a una 
noche más de estancia. El Sr. Coghen pide que se mire algún tipo de ayuda para los equipos de 
fuera. El presidente pide que se tome una decisión cuanto antes para poder trasladársela a los 
equipos.  

 
4º Área Económica 
 
El Sr. Llorenç Arnau presenta el documento (adjunto) para explicar el aumento de los ingresos 
en el 2022, y los incrementos a nivel de gastos en el presupuesto para el año 23.  
 
El Sr. Quim Martínez pregunta como ha quedado el tema de la justificación de las subvenciones 
para los proyectos de los clubes. El Sr. LLorenç Arnau dice que ya está todo presentado. 
 
 
5º Área Marca 
 
El Sr. Llorenç Arnau explica que, con la idea de acercarnos más a un target más joven y abrir el 
hockey a nuevos perfiles, se ha hecho la propuesta interna de crear una mascota, y se ha 
decidido por el lince ibérico por una serie de rasgos que tiene este animal con los que nos 
sentimos identificados. Para decidir el nombre que se le dará a la mascota, se presentará una 
terna con los tres finalistas y se someterá a votación popular. Presenta también los bocetos del 
proceso de diseño. 
 
6º Tours del Centenario 
 
La Sra. Mercedes Coghen toma la palabra para explicar la situación actual de los tours. El 
primero tendrá lugar en Ourense el 19 de mayo. Habrá alguna FFTT que no podrá participar. En 
principio son las siguientes: Aragón, Baleares, Canarias, Castilla y León y Murcia.  



 

 

Y pregunta si, para el Torneo del Centenario hay previsto un plan B de cara a las posibles 
restricciones por sequía. El Sr. Arnau dice que, aunque no hay plan B de transporte y 
alojamiento, en caso de no poder entrenar en Terrassa, incluso por la saturación del Martí 
Colomer, se podría entrenar y/o jugar en el campo del RCPB que ya ha ofrecido su 
disponibilidad para colaborar. 
 
7º Ruegos y preguntas 
 
El presidente toma la palabra para comentar las comunicaciones a la Junta Directiva y al Foro de 
Presidentes, acepta la crítica de que, en algún momento determinado se cometa algún desliz en 
cuanto a las informaciones que llegan a la Junta Directiva o al Comité Ejecutivo o al Foro de 
Presidentes, pero en ese sentido aun considerándolo una excepcionalidad, pide disculpas por 
no haber comunicado la decisión de cambiar un seleccionador y considera que estos errores no 
se pueden permitir. 
El Sr. Jaime Coghen pide que se incluya a la Asociación de Clubs en estas comunicaciones. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14: 25horas 
 
 
 
 
 
El Presidente 

El Director General 


